

GSS Elternbrief Weihnachten 2021

Liebe Eltern, liebe Erziehungsberechtigte,

entgegen allen Befürchtungen konnten die Schulen - sehr zur Freude aller Beteiligten – bis zum offiziellen Ferienbeginn am 22.12. geöffnet bleiben. Auch wenn wir nur bedingt das Gefühl einer wiedergewonnenen Normalität hatten, so verliefen die letzten Wochen, trotz vereinzelter Infektionen, erfolgreich mit großem Enthusiasmus und vielen Aktivitäten außerhalb des Regelunterrichts. Darüber wollen wir Sie mit den folgenden Zeilen informieren.

UNESCO

Als UNESCO-Projektschule integriert die GSS laufend Aktivitäten in den Alltag, die sich mit Nachhaltigkeit, Demokratiebildung, Menschenrechten oder dem Welterbe beschäftigen, so zum Beispiel das Projekt "Fair macht Schule" bei dem 15 Schüler*innen aus Klasse 10 und 11 gemeinsam Tübingens Sozial- und Umweltstandards bei Unternehmen und in der Stadt unter die Lupe nahmen.

Mit der Aktion "Schreib für die Freiheit" nimmt die GSS auch dieses Jahr wieder am Briefmarathon von Amnesty International teil.

Gedenkwoche

Der 9.11. - ein "Schicksalstag der Deutschen"? Ein Plakatimpuls in allen Klassen bildete den Auftakt zur Gedenkwoche vom 8.-11.21. Die Klassen 10 hörten in diesem Zusammenhang eine Lesung vom Autor Robert Zoske über Hans Scholl, Schüler*innen aus Klasse 11 gestalteten die Gedenkfeier in der Stiftskirche mit und unterstützen die (Re-)Verlegung von zwei Stolpersteinen auf dem Holzmarkt.



"Wer waren eigentlich die Geschwister Scholl?"

Und was ist Rassismus? Die Schüler*innen der Geschichts-AG und der Gruppe SOR besuchten alle 5. Klassen, um sich gemeinsam mit unseren Jüngsten

mit unseren Namensgebern und unserer Haltung gegen Rassismus und Ausgrenzung auseinander zu setzen.

Exkursion zum neu gestalteten Tempelbezirk in Hechingen- Stein

Der Lateinkurs der 7. Klassen besuchte die Ausgrabungsstätte in Hechingen-Stein wo die jungen Experten der Antike unter anderem den neu gestalteten Tempelbezirk als besondere Attraktion besichtigten.

Mentoren*innen Tagung in Zimmern

Mit Bus und Bahn machten sich 25 Mentoren*innen bei winterlichen Temperaturen nach Zimmern u.d. Burg in das Bauernhaus des Vereins der Freunde der GSS. Und dort wurde geschafft! Vorbereitet und ausgearbeitet wurden die traditionellen Events wie U-Fest, Schollywood, Weihnachtsbasteln und Schulhausübernachtung, sowie neue Ideen wie z.B. der Tanz in den Mai, immer dabei bedenkend, wie solche Events auch unter erschwerten Bedingungen durchgeführt werden können. Der Spaß kam dabei nicht zu kurz: der Tischkicker lief heiß, es wurde gekocht, gegessen und gelacht und traditionell sehr wenig geschlafen. Fest steht: das Schuljahr kann kommen - mit und ohne Corona! Die Mentoren freuen sich sehr auf die Aktionen und damit auf ein wichtiges Stück Schulleben.



Weihnachtsbasteln mit den 5ern
Schneeflocken aus Watte und Sterne aus buntem Papier hängen von den Wänden der Klassenzimmer der 5. Lerngruppen und Klassen. Angeleitet von den Mentor*innen haben sich die 5.Klässler*innen hier mächtig ins Zeug gelegt – nun kann Weihnachten kommen.

Vorlesewettbewerb der 6. Klassen

Der diesjährige Vorlesewettbewerb der Jahrgangsstufe 6 sorgte auch in diesem Jahr bei den jungen Teilnehmer*innen und der Jury für Begeisterung.

Es war eine sehr schöne Veranstaltung mit insgesamt acht Lesungen auf hohem Niveau. In der GMS setzte sich schließlich Elea Mulaj (6.3), im Gym Emma Holzinger (6d) durch. Den Gewinnerinnen herzlichen Glückwunsch und besten Dank an Frau Findling und Frau Reuhs, die gemeinsam mit Herrn Schwarzkopf die Jury gebildet haben.

Besetzung 2.Konrektorat an der GMS

Seit letzter Woche ist das zweite Konrektorat der Gemeinschaftsschule neu besetzt. Wir freuen uns Johnny Haß mit im Schulleitungsteam begrüßen zu dürfen. Herr Haß hat bereits die letzten Jahre das erweiterte Schulleitungsteam tatkräftig unterstützt und viele Prozesse begleitet. Wir freuen uns auf die weitere Zusammenarbeit mit ihm.

Science Truck - Expedition D

Acht Räder, zwei Stockwerke, ganz viel Technik – das Expeditionsmobil, eine Plattform zur Digitalisierung in der Berufswelt, machte 2 Tage Halt an der Geschwister-Scholl-Schule und sorgte nicht nur äußerlich für Aussehen. Wie verändert die Digitalisierung die Arbeitswelt? Welche Berufe entstehen neu, welche verändern sich? Und welche digitalen Kompetenzen werden zukünftig gebraucht? Antworten auf diese und viele weiteren Fragen bekamen die Jugendlichen der Klassen 7-9 umfangreich beantwortet. Im Truck lernten die Jugendlichen moderne Schlüsseltechnologien kennen und lösten in Kleingruppen konkrete

spielerische Aufgaben. Dabei arbeiteten sie mit modernsten digitalen Medien. Ein kreativer Arbeitsauftrag, z.B. die Entwicklung eines autonom fahrenden Autos oder eine Unterrichtsstunde der Zukunft diente als Leitfaden.



GSS Jahreskalender

Auch in diesem Jahr haben die Kunstprofilschüler*innen einen Jahreskalender mit Darstellungen im Linolschnitt erstellt. Er kann für € 5,00 im Sekretariat erworben werden.



Musikalischer Weihnachtsgruß vom Schuldach

Mit weihnachtlichen Klängen werden unsere Schüler*innen am letzten Schultag in die Ferien entlassen. Wie bereits im letzten Schuljahr hat sich auch in diesem ein kleines Lehrer*innen-Bläserorchester auf dem Dach der GSS formiert und lässt weihnachtliche Musik über den Schulhof erklingen.

Wir wünschen Ihnen allen frohe Weihnachten, einen guten Start ins Jahr 2022 und bleiben Sie gesund.

Termine:

- Mi. 22.12.: Unterrichtsende nach der 4. Stunde
- Mo. 10.1.22: Erster Schultag nach den Ferien
- Fr. 28.1.: Zeugnisse und Halbjahreswechsel in der Kursstufe
- Fr. 11.2.: Halbjahresinformationen Kl. 5-10